

Por Diana Aros Aros
diana.aros@diarioelsur.cl

Un leve repunte de un 0,9% registraron las exportaciones durante noviembre de 2024 al compararlo con igual mes del 2023, situación que también se evidenció durante octubre, lo que fue valorado por actores regionales. Sin embargo, Alfredo Meneses, gerente general de Asexma Biobío, puntualizó en la variación acumulada del mes de análisis, con una caída de un 14,7% de las exportaciones, de acuerdo a lo expuesto por el Instituto Nacional de Estadísticas.

"Eso establece la brecha o el margen que aún debemos recuperar, de poder decir que tenemos una situación más controlada desde el punto de vista de las exportaciones", expuso.

En línea con lo anterior, explicó que, si hay algo que empujará las exportaciones a nivel local, serán los productos como los berries y las cerezas, estas últimas por la sobreproducción que está ocurriendo, "pero que tampoco se va a ver reflejado en el precio. Yo creo que hay que esperar las cifras para ver cómo cierra el año y ahí hacer un balance un poco más fino. Pero la mirada para este año todavía no es para decir que hemos recuperado los espacios que hemos perdido en materia de exportaciones".

No obstante, Meneses sostuvo que "lo que a mí me preocupa es la variación negativa respecto de la carga movilizada, ya que si hay menos carga movilizándose significa que hay menos actividad económica y ese es básicamente la variable que a mí me hace pensar que no podemos asumir una situación de mejoría permanente, más aún, creo que debemos ser más cautelosos para observar las cifras", dijo.

Y es que las cifras mostraron que, a noviembre de 2024, la carga movilizada en el Biobío registró una baja de un 4,8% en doce meses. Si bien Meneses sostuvo que aún no es posible realizar un balance total de lo que fue el comportamiento exportador en la Región durante el año pasado mientras no se precisen las cifras de diciembre, sí dijo que "ciertamente que vamos a tener un acumulado cerrando el 2024 negativo, pero falta las cifras de diciembre".

ENVÍOS FORESTALES

El presidente nacional de la Corporación Chilena de la Madera



El puerto DP World de Lirquén concentró una participación del 34% de las exportaciones forestales en la Región.

Desde Asexma se planteó que cifras muestran una baja actividad económica en la zona

Preocupa caída en carga movilizada pese a leve repunte de exportaciones

Corma destacó la participación del puerto DP World de Lirquén en los envíos del sector maderero. Bajas plantaciones complican vínculos comerciales con mercado exterior.

ra (Corma), Rodrigo O'Ryan, expuso que las exportaciones forestales madereras aumentaron un 13,1% durante el 2024 al compararlo con el período anterior, re-

sultados que se deben a un alza en los envíos de celulosa (18,3%). Sin embargo, otros productos del sector han tenido caídas con respecto al 2023, como es la cate-

goría astillas, con una contracción del -2,3%, tableros de fibra, con un -18,2%, y chapas, con un -24,7%.

En relación al total de los envíos del rubro, el 79% del monto exportado se realizó por los puertos de la Región del Biobío, siendo el puerto DP World de Lirquén el que registró una mayor participación, con un 34%, seguido de Puerto Coronel, con un 28%.

Sin embargo, lo que hoy preocupa a Corma son las plantaciones y sus efectos en el mercado exterior. "El escenario y la tendencia es crítica debido a que en Chile no sólo se dejó de plantar nueva superficie, sino que también la superficie plantada ha venido disminuyendo en la última década, a una tasa anual de 35 mil hectáreas menos

cada año por efectos de los megaincendios. Esto preocupa no sólo por el mercado, sino también de forma relevante por el incumplimiento de los compromisos internacionales en términos ambientales", lamentó O'Ryan.

PLAN INDUSTRIAL

Cabe recordar que el Plan de Fortalecimiento Industrial del Biobío, que se compone de 32 medidas divididas en cinco ejes, incluye una acción específica para el sector forestal en relación a plantaciones. Sobre esto, Rodrigo O'Ryan fue enfático en decir que "este escenario es de extrema relevancia, principalmente para la pyme forestal y maderera. Estas no tienen el capital para reforestar en sus terrenos si-

Carga movilizada en la Región del Biobío anotó una disminución del 4,8% en doce meses, al comparar noviembre de 2024 con el mismo mes en 2023.

niestrados y luego no tienen el abastecimiento, justamente, desde estas fuentes, afectando a toda la cadena y con ello a los territorios donde están insertas. Es por esta razón que es fundamental que el gobierno concrete su ofrecimiento de fomento a las plantaciones pymes, tal como ya lo contempla el Plan de Fortalecimiento Industrial de Biobío".

Hay que esperar las cifras para ver cómo cierra el año y ahí hacer un balance un poco más fino. Pero la mirada para este año todavía no es para decir que hemos recuperado los espacios que hemos perdido".

Alfredo Meneses,
gerente general de Asexma

Por esta razón, es fundamental que el gobierno concrete su ofrecimiento de fomento a las plantaciones pymes, tal como ya lo contempla el Plan de Fortalecimiento Industrial de Biobío".

Rodrigo O'Ryan,
presidente nacional de Corma